

Algunas propuestas para la reforma del sistema de financiación de las comunidades autónomas de régimen común

Angel de la Fuente^{*a}

Noviembre de 2012

Resumen

En el presente trabajo se avanzan una serie de recomendaciones para la reforma del sistema de financiación de las comunidades autónomas de régimen común. La primera de ellas tiene que ver con la estructura del sistema y con el reparto de recursos entre regiones. El resto se centran en resolver el déficit de autonomía de ingreso y de responsabilidad fiscal que todavía caracteriza al sistema.

Palabras clave: financiación autonómica, reforma.

JEL: H70, H77.

* Agradezco la financiación de BBVA Research y del Ministerio de Ciencia e Innovación a través del proyecto ECO2011-28348, así como el apoyo de la Fundación SEPI.
Dirección para correspondencia: Instituto de Análisis Económico (CSIC), Campus UAB, 08193 Bellaterra, Barcelona. Tel: 93 580 6612.
Fax: 93 580 1452. Correo electrónico: Angel.delaFuente@uab.es.
a: Instituto de Análisis Económico (CSIC).